

[Text]

of the United Nations and the field of arms limitation and disarmament.

• 1555

I am pleased to report to you that, along with Professor Henry Wiseman of the University of Guelph—whom I understand you will be hearing tomorrow—at the invitation of the United Nations I shall be attending a regional seminar on the World Disarmament Campaign to be held in Leningrad, U.S.S.R., in the second week of June.

Mr. Chairman, my purpose in outlining, very briefly, some of the activities of the United Nations related to arms control and disarmament is not to create the impression that the United Nations has solved all the problems in this field. Nevertheless, the maintenance of international peace and security has been, and remains, the principal objective of the United Nations system, and it is, therefore, our hope that the institute will channel some of its resources into looking at the United Nations system.

For our part, the United Nations Association in Canada will continue to be active in the field of peace and security. In October of this year we are publishing six concise, balanced, background briefing papers on disarmament issues, in addition to the four we normally publish on U.N. related issues. The six briefing papers on chemical weapons, biological weapons, horizontal proliferation, arms control fora, peacekeeping and the conventional arms race in the Third World will be sent, free of charge, in English and French, to every high school, community college and university library in the country.

This program follows on the heels of our 1983-1984 series of symposia on international security and outer space. Conceived long before President Reagan's now famous "Star Wars" speech, the program succeeded in placing on the agenda of the Canadian public an emerging and important arms control issue. In his message to the final conference of the series, the Prime Minister said:

your conference on this crucial question should bring about balance in the effort to understand the problems with which you are now concerned.

We will also continue to distribute thousands of books, papers and fact sheets on disarmament issues to schools, universities, resource centres, libraries, businesses and individuals right across Canada.

Mr. Chairman, the United Nations Association in Canada looks forward to working closely with the institute. We are certain we will complement each other's work, rather than compete for human or financial resources.

[Translation]

objectifs des Nations Unies, ainsi que la limitation des armes et le désarmement.

Je suis heureux de vous annoncer qu'avec le professeur Henry Wiseman, de l'Université de Guelph, qui doit témoigner devant vous demain, j'ai été invité par les Nations Unies à assister à un séminaire régional portant sur la Campagne mondiale de désarmement, qui aura lieu à Leningrad, en URSS, la deuxième semaine de juin.

Monsieur le président, en vous résumant quelques-unes des activités des Nations Unies ayant trait au contrôle des armes et au désarmement, je ne cherchais pas à vous donner l'impression que cet organisme a résolu tous les problèmes existant dans ce domaine. Cependant, le principal objectif des Nations Unies continue à être le maintien de la paix et de la sécurité sur le plan international, et en raison de cela, nous espérons que l'institut consacrera certaines de ses ressources à l'étude du fonctionnement des Nations Unies.

Quant à l'Association canadienne pour les Nations Unies, elle continuera à oeuvrer dans le domaine de la paix et de la sécurité. En octobre prochain, nous allons publier six documents concis et pondérés sur certaines questions relatives au désarmement, en plus des quatre que nous publions d'habitude sur des sujets liés aux Nations Unies. Ces six documents, qui portent sur les armes chimiques, les armes biologiques, la prolifération horizontale, les tribunes où l'on discute du contrôle des armes, les activités du maintien de la paix et la course aux armements classiques dans le Tiers monde, seront envoyés, franco de port, en anglais et en français, à toutes les bibliothèques des écoles secondaires, des collèges communautaires et des universités de notre pays.

Ce programme fait suite à la série de symposiums que nous avons tenus en 1983-1984 au sujet de la sécurité internationale et de l'espace. Conçu bien avant que le président Reagan n'ait prononcé son discours maintenant célèbre sur la «guerre des étoiles», ce programme réussit à saisir le public canadien de la question de plus en plus importante que constitue le contrôle des armes. Dans le message que nous adressa le premier ministre lors de la dernière conférence de cette série, ce dernier nous dit, et je cite:

La conférence que vous avez fait porter sur cette question d'une importance cruciale devrait rééquilibrer notre optique des problèmes qui vous préoccupent.

Nous allons également continuer à distribuer des milliers de livres, de documents et de feuillets de renseignements sur les questions relatives au désarmement, aux écoles, aux universités, aux centres de documentation, aux bibliothèques, aux entreprises et aux particuliers, et ce, partout au Canada.

Monsieur le président, l'Association canadienne pour les Nations Unies envisage avec plaisir de travailler en collaboration étroite avec l'institut. Nous sommes certains que nos activités respectives se compléteront, et que chacun n'essaiera pas de damer le pion à l'autre pour ce qui est d'obtenir des ressources humaines ou financières.